
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Friesenheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 12.11.2024 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:25 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Gemeindehauses 

Friesenheim, Luitpoldstr. 48 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Dr. Thorsten Ralle  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Dr. Reinhard Herzog  
Dominik Jermann  
Stefanie Seitz  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Volker Becker  
Eva Kraut  
Ursula Kulke  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Barbara Ehlers  
Hans-Jürgen Ehlers  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Hans-Henning Kleb  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Sven Lieblang  

Schriftführer/in 
Sheila Krall  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Christian Ehlers  
Sabine Jäger-Hofmann  
Riccardo Lombardo  
Dr. Rainer Metz  
Karl Scholl  
Christian Schreider  
Silas Walz  
 

Entschuldigt fehlten: 
 

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Egbert Fecht  
Anna Ralle  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Eleni Vassiliadou  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Edith Metz  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Christine Bongartz  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Etatberatungen 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
Vorlage: 20240442 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Friesenheim war beschlussfähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 

Ein Bürger hatten Fragen zu dem freien Grundstück ehemals „Kiosk am Klinikum“, welches 
von der Bäckerei Görtz gekauft wurde aber weiteres nichts bekannt ist und auch kein Bauan-
trag vorliegt, sowie über die Ruthenstraße, die einspurig in Richtung Brunckstasse verläuft 
wegen der Unfallthematik. Auch wurden Fragen gestellt über die zunehmenden privaten 
Überwachungskameras, zu der Herr Schwarz vom Dezernat 2 Stellung nahm. Ein Bürger 
ärgerte sich über die Roller als Parkplatzreservierung, da diese aber ordnungsgemäß ange-
meldet sind liegt keine Verkehrswidrigkeit vor. 

Es wurden keine weiteren Fragen gestellt. 
 

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 

Der Ortsvorsteher begrüßte die Vertreter der Stadt, die Ortsbeiräte sowie die neuen Ortsbei-
räte, das Publikum und die Presse. 
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Herr Dr. Ralle begann seinen Bericht mit den Informationen der letzten Sitzung und teilte die 
Ergebnisse mit. Darin ging es um die Reinigung der Gullys, welche geprüft und bei Notwen-
digkeit gereinigt werden.  

Ebenso über wildes Parken der E-Roller, was in Bearbeitung ist und dass Markierungen über 
Parkmöglichkeiten vorgesehen sind. Auch soll die Sanierung der Sedanstraße zügig voran-
gehen, versprach Herr Tremmel vom Bereich Tiefbau. Diese soll so ausgebaut werden, dass 
Autos an zwei „Begegnungsstellen“ aneinander vorbeifahren könnten, so entfallen die we-
nigsten Parkplätze. Der Großteil der Arbeiten erfolgt jedoch erst 2026. 

Der Ortsvorsteher teilte mit, dass der Friesenheimer Weihnachtsmarkt am 1. und 2. Advent 
ab   14 Uhr stattfindet. 

Wegen Krankheit ist das Ortsvorsteher-Büro vorübergehend nur montags von 09:00 Uhr bis 
12:00 Uhr besetzt. 

 
 
 
zu 3 Etatberatungen 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
 
 

Herr Schwarz vom Dezernat 2 berichtete ausführlich über den Haushaltsplan Entwurf, der 
am 18.09.2023 in den Stadtrat eingebracht wurde und erneut nicht ausgeglichen ist. 

In Bezug auf Friesenheim ging es um die dringenden Sanierungsarbeiten der Friedrich-
Ebert-Halle (Sicherheitsbeleuchtung), die Straßenausbaubeiträge (Radweg in der Langgar-
tenstraße, bei der es keine Neuinvestitionen gibt), die Erneuerung der Straßenbeleuchtung, 
die auf LED umgestellt werden. Auch wurde das Thema der Stadtbahn Friesenheim der Linie 
10 angesprochen. Für die Fortführung der Sanierung sind in den nächsten 2 Jahre keine 
Mittel vorgesehen (das Planungs-Ingenieurbüro hat Insolvenz angemeldet und es erfolgt eine 
neue Ausschreibung). Thema war ebenfalls das Straßenausbauprogramm Friesenheim, was 
regen Gesprächsstoff bot. 

Bei den Straßenschäden würden lediglich Gefahrenstellen beseitigt. 

Auch wurde über die öffentliche Toilettenanlage in der Sternstrasse gesprochen mit der Bitte, 
diese wieder funktionsfähig zu machen. Herr Schwarz vom Dezernat 2 will das Thema für die 
nächste Sitzung im Januar nochmals aufnehmen. 

Herr Ralle bedankte sich bei den Vertretern der Verwaltung, den Ortsbeiräten sowie den 
neuen Ortsbeiräten, dem Publikum und der Presse. 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der Vorsitzende um 19.25 
Uhr die öffentliche Sitzung. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der Vorsitzende um 

19:25 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 27.11.2024 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Nicole Wagner Thorsten Ralle 
Schriftführerin Vorsitzender 
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